つを交わすことはできな

建築物管理で研究成果

みの科学―昆虫の翅にみ

における空調管理の現状

る展開・収納メカニズム

第43回全国大会を開催

不祥事を引き起こした

ら、ここにはいないから

日本設備工業新聞社

幕末になるとイギリスの

薄になったといわなけれ

規範的思想は限りなく希 **濟う」という経世済民の**

地域の公共事業に投資し

典派経済学の洋書が輸入 アダム・スミスなどの古

ばなりません。

三方よしの

商いの哲学

いでしょう。戦後七十年 す。

代表取締役社長

聴いたことがあります。 「ここにいるわれわれは っている気がします。 は本来あるべき姿を見失 を超えて日本の経済活動

> 済と云い、世を經め、民 そ天下国家を治むるを経

myは経済と翻訳されて

なくても日本では商人の

経世済民の教えを知ら

智恵として同様の商いが

同書で春台は「およ

高倉克也

一を經め 民を濟う

さ)め、民を濟(すく) いみん)に由来している う」という意味で本来は の経世済民(けいせいさ て経世済民論(経世論) 治世全般、政治と経済を 済民とは「世を經(お が盛んに唱えられるよう に儒学者や蘭学者によっ 一体化した概念でした。 日本では江戸時代中期 経済の語源は古代中国

聞

みがあると思いました。

昨年は東芝、フォルク

でとう」にはあたりまえ

たしかに新年の「おめ

が相次いで明るみに出ま など大企業による不祥事 スワーゲン、旭化成建材

した。いわゆるブラック

する社会的な活動という の生産・売買・消費に関 生活に必要な物質的財貨 済は貨殖興利、すなわち 貨幣経済が発達すると経

を濟う義なり」と記して 江戸時代後期になって なりました。 般的に使われるように

福沢諭吉

ちなみにeconom

いわゆる近江商人は

まれたのが「売り手よし、

買い手よし、世間よし」

「三方よし」という独自

を意味していました。西 点は人々の生活にあった 洋でも東洋でも経済の原 すなわち家を治める家政 yの語源はギリシャ語の オイコノミアで家の法、 行商から織物や絹糸など 忠兵衛です。初代忠兵衛 の商業哲学を実践してい は江戸時代末期に麻布の 創業者となった初代伊藤 物が伊藤忠商事や丸紅の

近江商人を代表する人

を包括する抽象的な概念 活動で「世を經め、民を 度化に連れて経済という に変容していきました。 言葉は国家・企業・個人 ところが資本主義の高

京

03-3553-1321代

に事業を拡張し、明治初

閣に私財を寄進したり、

経営者として高く評価

しかし不祥事を起こし

一とを願っています。

初代伊藤忠兵衛

を開業しました。

1月13日から東京ビッグサイトで

調・暖房展「HVAC&

JAPAN201

衛生設備の総合誌

FAX.03-3464-1884

トで第三十九回冷凍・空

ざまな併催行事を展

国際照明器具E

紹介する。

第2206号

京・千代田区の日本教育

長が専門講座として「蚊 染症研究所昆虫医科学部

媒介感染症対策の現状と

一ツ橋ホールで第四

隆理事長)は一月二十一

初日は沢辺京子国立感

宇田英典全国保健所長会

監視部建築物監視指導課

康安全研究センター広域

衛生管理教育センター

公益財団法人日本建築

メインテーマに給排水設

備管理など幅広く研究成

のあり方」をテーマにシ

題」、奥村龍一東京都健 排水設備管理の現状と課

XPO

築確認時審査における給

における建築確認時審査

JAHMEC・中原俊

日から三日間、東京ビッ 照明器具EXPOに出展 グサイトで開催されるリ 同展示会では、省エネ ドエグジビションジャ LEDをはじめ 療施設向けの低ノイズL となくLED化が可能な め、既設のコンパクト蛍 やオフィスの照明に最適 光灯器具を取り換えるこ 能にした直感型LED蛍 ED照明システムをはじ な最新のLED照明や医 m)、長寿命四万時間を可

空調工業会(本郷一郎会

般社団法人日本冷凍

とともに、基調講演

開すます。

ムなどを一堂に展示

般講演、企画セミナ 出展者プレゼンテー

日 冷

長)は二月二十三日から

東京ビッグサイ

W (全光東一八〇〇1 消費電力二〇

合わせは、☎○三一三二

四一四六二七个。

橋善晴社長)

は

月十三

の大規模展示会となって 十三社・七百二十八 空調・暖房メーカー百七 6」を開催する。冷凍・

日栄インテック株

(富

のない場所でよそ者が商 ところは売り手と買い手 世間も満足するという点 が満足するだけではなく という三方よしの利他的 なことでした。そこで生 社会から受け入れられる にあります。まったく縁 必要がありました。近江 売を成功させるには地域 に貢献することで信用を 三方よしのユニークな 局は機能しない」と断言 の『マネジメント』では 得るための手段である」 えない経済至上主義は結 力をもつピーター・ドラ 提唱したのが現代経営学 貢献の機会と自己実現を ッカーです。代表的著作 いは社会の一員として、 し、企業をはじめとする の教祖として不滅の影響 活動を西欧でも繰り返し 「人間の本当の幸せを考 日本通のドラッカーが 経世済民としての経済

重視された封建制の時代 るように近江商人の原点 範囲が近江国に限られた 近江商人と呼ばれ、活動 に見知らぬ土地に出向い 地縁や血縁が何よりも の試みは経世済民の核心 されています たという逸話も数多く残 なく買い手と世間の都合 的発想と相通じるものが 自己実現 売り手の都合だけでは

社会貢献

携わった渋沢栄一です。 思い、徳義上の義務とし の目的としており、社会 商いは「自他相利」を真 て社会に尽くすことを忘 渋沢は経済道徳合一説を 唱えた『論語と算盤』で ていたのが「日本資本主 に五百もの企業の設立に 「常に社会的恩誼あるを は自己の利益のみを追い は自己の利益のみを追い しました。三方よしの観 しました。三方よしの観 にされてしまい手よし」が 突出して「買い手よし」が にされてしまいました。 経世済民は経済活動の 経世済民は経済活動の を支えるわが業界の皆さ を歩み、さらに社会の期 待に応えて飛翔されるこ

鋳鉄管・塩ビ管・各種管類

営業部 東 京☎03(3561)8801 仙 台☎022(782)2711

継手・弁類・バルブ・鉄蓋 水道建設機材総合取扱

皆様のご信頼にお応えして……まごころこめて奉仕する。

多様な要求に応える販売拠点。

房凍

を開調

期間中は、環境に

調

展

住宅設備機器と機材の総合商社 稲垣機材 👀 株式会社

東京都荒川区西尾久7-38-1 〒116-8562 TEL 03(3893)6101 http://www.inagakikizai.co.jp/

荒川営業所 荒川区西尾久 ☎03(3893)6111 新宿営業所 新宿区早稲田町 ☎03(3207)8131 日立営業所 日立市弁天町 ☎0294(22)6321 板橋営業所 板橋区熊野町 ☎03(3956)1121 城東営業所 江戸川区中央 ☎03(3655)6181 いわき営業所 いわき市小名浜 ☎0246(53)5171 足立営業所足立区東和☎03(5682)5801 川口営業所川口市伊刈☎048(261)8111 千葉北営業所鎌ヶ谷市中佐津間☎047(444)6221 練馬営業所 練馬区関町北 ☎03(3928)1171 深谷営業所 深谷市東方町 ☎0485(72)1421 市場開発室 荒川区西尾久 ☎03(3893)5261 京 浜 営 業 所 大 田 区 北 馬 込 ☎03(3776)6111 埼玉中央営業所 北足立郡伊奈町栄 ☎048(722)6611